



都立南大沢学園通信

～情熱・誠実・実践～

東京都立南大沢学園
校長 井上 美保
令和7年3月3日発行
3月号

「学ぶ」「働く」「暮らす」 学校評価を学校改善に

校長 井上 美保

3月になりました。柔らかな日差しが春の訪れを感じさせます。
卒業式、修了式まで残すところ一か月を切りました。
生徒の皆さん!! 最後の仕上げに向けて頑張ってください。

さて、2月に全校保護者会がありました。

保護者の皆様には、今年度の重点的取組みの達成状況について、経年で比較し、その結果について説明させていただきました。

学校評価については、教育活動に直接かかわらない方々から、学校経営について意見を聞く機関として、学校運営連絡協議会を設置し、多くのご意見をいただいております。その中で、学校を評価する評価委員長から、「生徒評価について、多くが肯定的回答であっても、そのことに満足するのではなく、一人でも否定的だと回答する生徒がいるのであれば、その内容や原因を分析し、きちんと対応していくべきである」とのご助言をいただきました。このことについては、問題を分析し、具体策を検討しながら丁寧に対応をまいります。

今年度の評価や保護者の皆様からのアンケートを受け、改善策と新たな取組を来年度の予算編成に反映させました。次年度も、丁寧できめ細かい学校経営を引き続き進めてまいりたいと思います。

保護者の皆様、アンケートへの御協力ありがとうございました。

なお、ホームページ上でも、先日説明いたしました学校評価アンケートの結果報告を公表させていただいております。頂戴しましたご意見に関しても回答を掲載しましたので、ご覧いただければ幸いです。

今年度、生徒たちは随分成長し、学校を視察してくださった企業様や、外部関係機関の皆様にも、挨拶や礼儀正しさなどについて、褒めていただくことが多くなりました。2月の技能競技会では、企業の皆様から生徒の成長についてたくさんのお褒めの言葉をいただきました。また、このことは、生徒たちが夢の実現に向けて、授業はもちろんのこと、部活動や行事にも真面目に取り組んできた成果です。

「学ぶ」「働く」「暮らす」・・・本校は、これからも教育目標達成に向け、軸となる方針を共有し、教職員一丸となって学校運営に取り組んでまいります。

学習の成果

主幹教諭 山之内 勇人

2月14日、「技能競技会」を実施しました。技能競技会は、3年生が各コースでこれまでに学んで身につけた技術を競い合う大会です。競技会には、本校が関係する企業の担当の方60数名をお招きして、競技の様子を見ていただきました。

当日は気温が低く、ピリッと寒い日でしたが、競技に臨む生徒がピリッと緊張していたのは寒いからではありません。真剣に競技に臨む姿には、清々しさがありました。卒業を目前にした3年間の学習の総仕上げを見て、卒業後、3年生たちは、きっと社会で活躍できる人になると確信しました。

本校は、お客様の多い学校です。現場実習やインターンシップを受けてくださる企業担当の方や、他県の特別支援学校の先生など、様々な方が、生徒の学校生活の様子をご覧になります。そのような方を案内していると、「廊下ですれ違くと、生徒さんから挨拶をしてくれました」「すばらしいですね」というお褒めの言葉を多くいただきます。挨拶をするのは当たり前のことですが、改めて褒めていただくと、生徒のことを大変誇らしく思います。

コミュニケーションの基本を身に付けた生徒は、仕事だけでなく、日常生活でも、新しい人との素敵な関係をきっと築いていくでしょう。

3年生にとって3月は部活動引退の時期です。先日、バレーボール部では、生徒と教員の混成チームで壮行試合を行い、引退する3年生にエールを送りました。3年生は、後輩や教員に向けて、感謝の気持ちを述べ、花道を去って行きました。他の部でも、同じように3年生を送る会が催されます。

次頁の「部活動での活躍」に掲げた各部の活躍ぶりを眺めると、南大沢学園は、部活動の盛んな学校であることが分かります。好きことに没頭できることはとても良いことです。卒業後も、好きなスポーツや趣味を大切にしてほしいです。

3月のこの時期、これまでの出来事を思い出しては、1年間の時の流れの速さと、生徒の成長の大きさを実感します。

かつて、1年生の保護者の方を対象とした、夏休みの「企業見学会」の帰り道、ある保護者の方が、「うちの子は、今日案内してくれた卒業生のように、立派な社会人になれるのかしら」と不安を仰っていました。しかし、3年後、その保護者の方のお子様は、見事に採用内定を頂き、社会人として本校を巣立って行きました。

南大沢学園は、これからも、学びがあり、成長のある学校であり続けます。

部活動での活躍

生徒たちは、日ごろ活発に部活動に取り組んでいます。今年度の生徒の活躍の中から、大会等での入賞や受賞等

について、以下にまとめましたので、御報告致します。

バスケットボール部	第25回 東京都障害者スポーツ大会 男子優勝 女子第3位 令和6年度東京特別支援学校・特別支援学級設置学校総合体育大会 男子優勝
サッカー部	第10回全国知的障害特別支援学校高等部サッカー選手権 「もうひとつのサッカー選手権2024」3年連続出場
ダンス部	第11回南大沢音楽祭 出演 南大沢学園祭 発表
軟式野球部	令和6年度春季大会 出場 令和6年度夏季都大会 出場 令和6年度秋季大会 出場
卓球部	第25回東京都障害者スポーツ大会 男子シングルス優勝 女子シングルス優勝
バドミントン部	第10回 DAIHATSU 日本障がい者バドミントン選手権大会 男子シングルス個人 決勝トーナメント進出
バレーボール部	令和6年度東京特別支援学校・特別支援学級設置学校総合体育大会 優勝
陸上部	令和6年度東京特別支援学校・特別支援学級設置学校総合体育大会 個人種目複数入賞 混合リレー第3位
音楽部 (合唱・和太鼓)	第11回南大沢音楽祭 出演 南大沢学園祭 発表
軽音楽部	南大沢学園祭 発表
鉄道研究部	鉄道博物館 見学 学園祭 模型展示
美術部	歯・口の健康に関するポスターコンクール 3位入賞 明るい選挙ポスターコンクール 入賞 少年の非行防止啓発ポスターコンクール 入賞 緑化運動ポスター原画募集 出展
文化部	東京都特別支援学校第33回総合文化祭写真部門出展 個人 金賞受賞 校外撮影会 (夏休み)